
为了增强幼儿体质，增进亲子情感，

体验运动带来的快乐， 同时增进“家”

“园” 之间的沟通与交流，2024 年 4 月

20 日，嘉定区朱桥幼儿园的家长和孩子

们欢聚一堂， 在朱桥学校的操场上共同

举办了 2024年春季亲子运动会。

今年的春季亲子运动会和往年不

同， 本次活动根据幼儿不同年龄段设计

了难易不同的运动游戏，小、中、大三个

年龄段的孩子分批参与。孩子们化身“龙

宝”和“龙珠”，而家长们则化身保护“龙

宝”的“龙爸”“龙妈”，大家一起玩游戏。

跳舞的“龙珠”、跳跃的“龙宝”……趣味

的运动游戏燃爆全场！ 当孩子们亲吻着

爸妈的脸颊说出那句感恩的话语———“爸爸、妈

妈，您辛苦了，我爱你”时，家长们被深深感动。

活动最后，每个孩子都收到了来自好朋友绘

画和装有吉祥宝贝“珠珠”和“乔乔”的盲盒徽章，

戴上徽章，牵着爸爸、妈妈的手来一个大合影。

让“家”“园”携手、共同努力，让运动成为风

尚，代代相传。 愿每个宝贝在“朱幼”的每一天，收

获健康、快乐成长！
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浦东新区临沂八村幼儿园推动教师内生成长新教研的实践和思考
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在浦东新区临沂八村幼

儿园，教研活动是支持教师个

体成长与学校发展的关键助

力。 教研的意义不只是推动学

校课程建设力、组长组织研究

力获得单向发展的抓手，其核

心价值更在于让教研组织中

的组员、组长、学校三方形成

双向促进的共同体关系，从而

推动教师的内生成长。

临沂八村幼儿园自 2017年起， 就尝试通过

“智囊行动”“青蓝工作坊”“首长轮值制” 三个比较

稳定的教研运行途径，初步建立了“基于教师成长”

的教研体系。在教研过程中，教师们始终关注“全员

参与式”教研环境和“多维对话式”共同体关系的塑

造，1+X 研讨模式的引入则全面促进了教师多样

经验的有效调动和差异经验的融合互通。

随着“幼儿发展优先”的理念提出，临沂八村

幼儿园教研团队在推进教研模

式优化的进程中坚持以儿童立

场为出发点， 以来源于幼儿、指

向幼儿发展的“真问题”为导向，

探求教师在参与研讨的过程中

形成思考， 促进有效教研的实

现， 并以此撬动教师儿童观、课

程观、发展观等方面的转变。

近年来，幼儿园教研经历了

学习型教研、合作型教研、主题

式教研的调整与优化，目前已初步构建了一套较为

系统的实践模式。 在这一模式下，教研从“前期策

划”至“中期实施”再到“终期反馈”，三阶段教研目

标与内容更为清晰明确。

在幼儿园， 教研活动是给教师提供反思性优

化实践的一条路径。从“看见每一个孩子”去认同教

师独特的个性特征，承认教师之间的差异，鼓励教

师发展。

4 月 18 日， 嘉定区外冈镇成人学校组织

全体教师和各村居办学干部 40 余人赴松江

区泖港镇成人学校开展了学习考察活动。

活动中， 泖港镇成人学校校长翟理想介绍

泖港镇基本情况，并围绕“泖田学习港湾”特色

项目建设，从学习网络、智慧学习和生态文化项

目三个方面进行了交流分享。 泖港成校积极推

进党群、文体和成校一体化发展，建立“1+X”学

习网络，抓实项目培育，发挥成校领航船作用，

依托专家工作室开展进村一对一指导， 积极推

进智慧学习，发挥基层学习点作用，推进生态文

化建设。

外冈镇成人学校校长顾风雷围绕“绿动畅

学”课程建设、学习点“1+6”项目推进情况，介绍

了外冈成校在创建学习型组织、 丰富学习点活

动、推进课程体系建设、抓实学习团队培育、夯实

学习阵地效用和一村一居一品特色项目建设中

的做法。两校教师和办学干部还就相互关心的师

资培养、活动组织、特色项目创建和团队建设进

行了交流沟通。

会前，全体人员聆听了上海市第四批学习

型乡村———黄桥村创建学习型乡村的工作情

况，并参观了黄桥村村史馆、黄桥村农产品体

验馆和中国楹联文化馆等。

外冈镇成校和泖港镇成校约定，两校将加强

校级合作交流，实行定期互动互访，共谋学习型

社会建设新举措。
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浦东新区盐仓小学开展家庭教育指导专题活动

4 月 18 日，浦东新区盐仓小学举行了“双向

奔赴，携手共育”家庭教育指导专题家长会。 相

聚、对话、研讨、分享，老师与家长们一起开启了

一场心与心的相约。

本次家长学校根据近期工作重点，分别

以“家校教育”“深化双减和五项管理”“校

园暴力与学生欺凌防范治理”“校园文明建

设”为主题分年级进行了交流，力求通过与

家长零距离接触，赋能学生的健康成长。

以家长和教育工作者的双重视角与家

长交流孩子们在校学习生活情况，是学校为

了缓解家长焦虑情绪的举措，这既启发了家

长对家庭教育的思考，又能从学习和生活两

个方面守护孩子们健康成长。

会后，家长们就个别问题与老师们进行

了深入交流，家长们纷纷表示将以此次家长

会为契机，注重教育的方式方法，加强家校

沟通，为孩子的健康成长保驾护航。

此次家长会为家校共育搭建了良好的平台，

携爱同行守护孩子们的成长。


